
CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE  1 

CMDCA 2 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 3 

 Ata nº. 22/2021 4 

(Virtual nº 22) 5 

Aos trinta dias do mês de junho de dois mil e vinte um, às quatorze horas, reuniram-se 6 

para Assembleia Ordinária, via ZOOM, denominado PLENÁRIA VIRTUAL DO CMDCA, 7 

em razão do decreto municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da 8 

pandemia entre as pessoas, sob coordenação da Presidenta ROBERTA GOMES 9 

MOTTA, da Associação Cristã de Moços do RS – ACM, e na presença dos: 10 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  11 

Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto 12 

Alegre, APAE/Porto Alegre; Marco Antônio Perottoni, Casa do Menino Jesus de 13 

Praga; Lenira Leites da Silva, Círculo Operário Porto Alegrense; Priscila Contini 14 

Marcondes e Adriane Demichei, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS; 15 

João Batista Machado da Rocha Silva, Fundação O Pão dos Pobres de Santo Antônio; 16 

Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – 17 

IPSDP; Gustavo Waschburger, Obra Social Imaculado Coração de Maria – OSICOM; 18 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança; Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto 19 

Cultural São Francisco de Assis – CPCA; e Maria do Carmo Hernandorena, União Sul 20 

Brasileira de Educação e Ensino – USBEE. 21 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  22 

Cristiano Atelier Roratto, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; Otília 23 

Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Célia Cristiane Peres 24 

dos Santos, Secretaria Municipal da Educação – SMED; Gustavo Garcia Brock, 25 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV; e Fernanda Kerbes, Secretaria 26 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS. 27 

DEMAIS PRESENTES  28 

Andréia Rosana Razzolini, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; 29 

Gustavo Larossa, Gerência CMDCA/FUNCRIANÇA; Denise Musel, Luiz Henrique Frota e 30 

Lira Rios, Administrativos CMDCA/FUNCRIANÇA; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – 31 

TG Taquigrafia.  32 

PAUTA  33 

1. ABERTURA; 2. DEBATES E DELIBERAÇÕES: COMISSÕES, FINANÇAS, 34 

POLÍTICAS E REGISTRO; 3. INFORMES GERAIS.  35 

Após a conferência de quorum a Sra. Presidente deu início aos trabalhos: 36 

1. ABERTURA 37 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Vamos iniciar, 38 

pessoal? Vamos passar para as pautas das comissões direto, em especial a Comissão 39 

de Finanças, iniciado pelo LAR SÃO JOSÉ. Eu acho que está com a Fernanda. 40 
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2. DEBATES E DELIBERAÇÕES: COMISSÃO DE FINANÇAS 41 

Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: É uma 42 

transferência de recursos entre projetos, SEI 20.0.000007384-0, no valor de R$ 43 

52.855,55 do Projeto Requalificação Física, Elétrica e Estrutural do Lar de São José para 44 

o Projeto Centro Social de Música, Cultura e Artes de São José. A Comissão de Finanças 45 

é favorável. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 46 

Então, vamos à votação, quem é favorável à transferência de recursos da OSC entre 47 

projetos, por favor, levante a mão. Contrários? Abstenções? APROVADO POR 48 

UNANIMIDADE. O próximo é ACM – Restinga. Acho que está com o Gustavo. Vai lá, 49 

Gustavo! Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – 50 

SMGOV: É um projeto da entidade ACM VILA RESTINGA OLÍMPICA, através do Ofício 51 

nº 11/2021. Solicitam a adequação de um orçamento físico financeiro em função de uma 52 

mudança de rubrica. A comissão já tinha analisado na semana passada o processo, que 53 

é o SEI 20.0.000029991-0. A comissão solicitou ainda na semana passada a 54 

complementação de informações para entidade, solicitando os orçamentos dessa 55 

mudança de rubrica. Então, foram enviados orçamentos estão de acordo com a 56 

adequação solicitada e o novo orçamento físico financeiro para esse projeto de R$ 57 

15.061,84. O parecer da Comissão de Finanças é FAVORÁVEL a essa mudança de 58 

rubrica. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, 59 

quem é favorável ao parecer da Comissão de Finanças? Contrário? Abstenções? Uma 60 

abstenção minha. APROVADO O PARECER. O próximo é contigo também, Gustavo, é o 61 

VIDA SOLIDÁRIA. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local 62 

– SMGOV: A instituição solicita através de ofício a mudança também de rubrica e 63 

encaminha a documentação, o plano de aplicação de recursos e o projeto solicitando 64 

essa rubrica, porém a gente precisa de complementação de informações. Então, não 65 

temos ainda parecer encaminhado para votação, porque solicitamos também à gerência 66 

algumas informações. Vou solicitar que seja encaminhado, então, complementação de 67 

documentação. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 68 

Ótimo. A próxima é INTEGRAÇÃO DOS ANJOS. Também da Comissão de Finanças. 69 

Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio Grande do Sul – FERGS: Está 70 

comigo. É o SEI 20.0.000031996-2. A OSC solicita auxílio através de um e-mail sobre 71 

como proceder para alterar o plano de aplicação, é referente ao Edital 20/2019. Trata-se 72 

de um processo que veio já com parecer favorável da Comissão de Políticas e o 73 

encaminhamento da comissão é no sentido de que tendo em vista o pedido contigo no e-74 

mail, que é o único material juntado ao SEI, a comissão entende por orientar neste 75 

momento sem autorizar alteração. Para condicionar um parecer definitivo está pendente 76 

o envio de um comprovante, de justificativa, porque a OSC objetiva modificar o plano 77 

atual, onde seria para pagamento de funcionários para pagamento de uma única rescisão 78 

de um funcionário. Então, neste momento nós trazemos o encaminhamento de 79 

procedimento á gerência. Então, que a gerência solicite à OSC o encaminhamento de 80 

ofício com a justificativa para alteração desejada, porque não tem até o momento, 81 

levando em consideração os termos e condições do contrato já assinado. E também 82 

pede-se à gerência solicitar à OSC o envio do comprovante que justifica a alteração. Ou 83 

seja, contrato de trabalho do funcionário em questão e documentos da rescisão. Roberta 84 

Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, só vou pedir uma 85 

atenção especial para essas situações, porque geralmente vem para mim essas 86 

situações mais pontuais de dar explicação e eu sempre oriento com a Denise ou com o 87 

Luiz para encaminharemos passo a passo, essas questões. Eu acho que nesse caso em 88 
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especial era isso, era a gente poder ter explicado antes que tem que mandar ofício 89 

explicando as justificativas, não dizer que vai ser aprovado, mas que tem a possibilidade 90 

desde que passe os encaminhamentos todos pela comissão. E outra, Priscila, só para 91 

complementar dentro do parecer um pedido de que a OSC manifeste se esse funcionário 92 

é pago com a parceria ou não. Priscila Contini Marcondes, Federação Espírita do Rio 93 

Grande do Sul – FERGS: Por essa questão que a gente identificou a necessidade. 94 

Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, esse o 95 

conhecimento. O próximo é a Associação Cruzeiras de São Francisco. Acho que está 96 

com o Gustavo. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – 97 

SMGOV: É o Processo 21.0.000060433-7 – ASSOCIAÇÃO CRUZEIRAS DE SÃO 98 

FRANCISCO. Projeto Praça Inclusiva de Convívio. A entidade encaminha a 99 

documentação do projeto de captação de recursos no valor de R$ 45.265,09. O nosso 100 

encaminhamento não é parecer para votação, tá? Solicitamos que a entidade encaminhe 101 

os documentos relacionados ao projeto pelo mesmo CNPJ, visto que a entidade 102 

encaminha documentos pela mantenedora e pela executora. Solicitamos ainda que os 103 

orçamentos apresentados pela instituição sejam direcionados à OSC, devendo os 104 

mesmos serem assinados pelos prestadores de serviço. Para esse projeto, solicitamos 105 

que sejam apresentados novamente os três orçamentos para mão de obra, serviço de 106 

terceiro, frete, bens permanentes e envio de nova listagem das crianças com o CNPJ da 107 

executora, retirando os acima de 18 anos. O encaminhamento é para que a gerência 108 

encaminhe e-mail à OSC solicitando a complementação de informações e essa questão 109 

dos documentos, o CNPJ da executora. Vamos encaminhar por e-mail esse pedido para 110 

o FUNCRIANÇA solicitar essa complementação. Roberta Gomes Motta, Associação 111 

Cristã de Moços do RS – ACM: Obrigada. Gustavo, o próximo é a AÇÃO SOCIAL DE 112 

FÉ, que eu acho que ficou com a Otília e tu vais fazer a leitura, eu acho. Gustavo Garcia 113 

Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Exatamente. Então, é o 114 

Processo 21.0.000060375-6. É o Projeto Casa Lar 2021/2022. A Comissão de Finanças 115 

solicita enviar e-mail à instituição solicitando nova listagem das crianças, retirando os 116 

acima de 18 anos, solicitando esclarecimento em relação ao valor solicitado, pois perfaz 117 

per capto em torno de 12 mil, valores salariais dos cargos que são divididos pelas três 118 

casas. Aí ela subdivide aqui o administrativo financeiro, qual o salário, reforço escolar, 119 

qual é o nome do cargo, qual é o salário, assistente social qual é o salário, psicólogo, 120 

auxiliar administrativo. E solicita também que a entidade envie todos os orçamentos, e 121 

serviços de terceiro, e orçamentos de bens permanentes. Se a entidade julgar necessário 122 

podemos fazer uma reunião virtual. Esse é o encaminhamento. Roberta Gomes Motta, 123 

Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Ótimo. Obrigada, Gustavo. O próximo que 124 

nós temos é o INSTITUTO DO CÂNCER INFANTIL. Fernanda Kerbes, Secretaria 125 

Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Então, é o Processo SEI 126 

20.0.000000803-6, Projeto Manutenção e Qualificação do Atendimento. Eles solicitam 127 

alteração no plano de trabalho do TF. 15/2020, na 6ª parcela de um total de 6 parcelas, 128 

que é na rubrica 1, um remanejo de valores de itens de consumo e nas rubricas 2 e 3, 129 

uma mudança em que um serviço passa... É um serviço de odontologia, que era de 130 

terceiros, passe para a rubrica de pagamento de pessoal. Justificam porque é porque 131 

contrataram uma funcionária para fazer esse serviço. A comissão é FAVORÁVEL, 132 

entende que está bem justificado pela instituição. É o mesmo serviço, só muda a forma 133 

de pagamento. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 134 

Obrigada, Fe. Em votação, quem é favorável ao parecer da Comissão de Finanças? 135 

Contrários? Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. O próximo é STEPS, 136 
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também da Comissão de Finanças. Fernanda Kerbes, Secretaria Municipal de 137 

Desenvolvimento Social – SMDS: É o Projeto Wimbelemdon 2017/2019. Eles têm uma 138 

devolução de recurso a fazer para o FUNCRIANÇA e pediram o parcelamento. Então, a 139 

Comissão de Finanças é de PARECER FAVORÁVEL ao parcelamento do montante a 140 

devolver de R$ 4.190,14 em 24 parcelas de R$ 174,59, visto que a OSC já está com o 141 

parcelamento em andamento de um valor significativo, impossibilitando o pagamento em 142 

menor quantidade de parcelas. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços 143 

do RS – ACM: Pessoal, quem é favorável ao parecer da comissão? Eu acho que está 144 

bem justificado. Contrários? Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. 145 

(Inaudível/Conexão)... quem é favorável à revogação da Resolução nº 88/2020 do 146 

CMDCA que por um equívoco foi feita e não precisava de adaptação do objeto da 147 

parceria para o edital, por gentileza, levante a mão. Contrários? Abstenções? 148 

APROVADO POR UNANIMIDADE A REVOGAÇÃO. A próxima pauta é da Comissão de 149 

Políticas. Otília Maria Henz de Abreu (T), Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: 150 

Roberta, eu cheguei! Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 151 

ACM: Já votamos, Otília. Pode ir, Sheila. Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto 152 

Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: É a FECI, captação de recursos, 153 

Processo 21.0.00061370-0, a documentação está toda pesquisa, o parecer é favorável e 154 

a ser encaminhado à Comissão de Finanças para dar prosseguimento à análise. É o 155 

Projeto Celeiro de Ases. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 156 

ACM: Ótimo. Obrigada, Sheila. Os próximos processos que a gente tem é da Comissão 157 

de Registro. O primeiro é a ASSOCIAÇÃO DEUS NA ALMA. Paulo Francisco da Silva, 158 

Pequena Casa da Criança: Então, vamos lá. O SEI é 20.0.000117182-9. A OSC enviou 159 

a complementação de documentos, que foi a ata atualizada que a comissão solicitou. 160 

Portanto, a comissão é de PARECER FAVORÁVEL ao registro da secretaria no CMDCA. 161 

Essa OSC desenvolve atividades esportivas de jiujutsu no Cristo redentor, na Rua 162 

Álvares Cabral. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: É 163 

SARA? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Na verdade, por 164 

enquanto é só registro. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 165 

ACM: Então, agora é só o registro. Então, em votação quem é favorável ao registro da 166 

instituição Deus na Alma. Contrários, pessoal? Abstenções? APROVADO POR 167 

UNANIMIDADE O REGISTRO. O próximo é a AJURGS. Paulo Francisco da Silva, 168 

Pequena Casa da Criança: Ele já foi indeferido e voltou em novo SEI, a documentação 169 

adequada, é o SEI 19.0.000121182-7, ASSOCIAÇÃO JUDOÍSTICA DO RIO GRANDE 170 

DO SUL – AJURGS. Então, esse processo está com a gente desde 2019, foi analisado 171 

várias vezes, solicitando documentos, precisou de esclarecimentos com o dirigente e 172 

agora a Comissão de Políticas é de PARECER FAVORÁVEL ao registro, só o registro. 173 

Além da sede ser em outro endereço, as atividades são feitas no CETE, que é o Centro 174 

Esportivo do Estado. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 175 

ACM: Parecer favorável ao registro da entidade. Quem é favorável ao parecer levante a 176 

mão. Contrários? Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE. O próximo. Paulinho, 177 

a gente poderia fazer um requerimento único, aí a pessoa poderia colocar se ela não 178 

atende as crianças e aí é só registro da entidade e se ela atende demonstrar o 179 

atendimento e já registrar o registro, senão tem que ir e voltar um monte de vez, dá 180 

retrabalho. Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: Deveria juntar os 181 

anexos, Roberta, porque são diferentes. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de 182 

Moços do RS – ACM: Eu sei, mas de repente fazer um pedido só, ter separado igual, 183 

porque pode, mas eu acho que isso facilita até para vocês. Eu acho que isso agiliza o 184 
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processo, vamos pensar e rever. Paulinho? Paulinho caiu? Bom, era só esse alerta para 185 

a gente ajustar enquanto comissão essa possibilidade, orientar a OSC e dar esse 186 

indicativo no site. Paulinho? Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança: 187 

Estou aqui. Tem outro. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – 188 

ACM: O outro é a CASA DO PEQUENO OPERÁRIO. Paulo Francisco da Silva, 189 

Pequena Casa da Criança: Eles já passaram pela plenária e foi aprovado com 190 

condicionamento para enviar os vídeos. Então, a gente vai retirar esse condicionamento, 191 

aprovar para sair resolução para eles, porque eles não receberam. É o SEI 192 

20.0.000109511-1. É um processo para retirar condicionalidade imposta para eles 193 

enviarem vídeos e fotos da OSC. Então, no início de abril eles enviaram para a gerência 194 

uns 5 vídeos com fotos, mas eles não receberam retorno. A comissão entrou em contato 195 

com essas que estão condicionadas, a gente solicitou o print que eles enviaram, 196 

comprovando. Então, a comissão aceitou e coloca novamente o pedido de reativação de 197 

registro. A comissão é de PARECER FAVORÁVEL à reativação de registro junto ao 198 

CMDCA. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: Então, 199 

em votação, quem é favorável ao parecer de reativação da OSC? Contrários? 200 

Abstenções? APROVADO POR UNANIMIDADE A REATIVAÇÃO DE REGISTRO. Sheila, 201 

não sei se tu conseguiste ver aquela situação da Vila União. Sheila Aparecida Maia 202 

Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Consegui sim. É o 203 

SEI 20.0.0033738-3 – CLUBE DE MÃES VILA UNIÃO. Foi uma alteração do plano devido 204 

à questão de não poder ter reforma, aí eles alteraram e eles tinham uma ata de eleição 205 

que estava atualizada, a lista de dirigentes atualizada e está tudo ok. O parecer é 206 

FAVORÁVEL. Roberta Gomes Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: 207 

Então, quem é favorável ao Clube de Mães Vila União? Contrários? Abstenções? 208 

APROVADO POR UNANIMIDADE. Pessoal, mais alguma coisa? Da pauta que nós 209 

tínhamos para hoje, a nossa pauta foi toda vencida. Agora a gente só fica para a semana 210 

que vem, não sei se o Biba está aí e alguém do Campo da Tuca. Fernanda Kerbes, 211 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: O Biba não está, ele 212 

conversou conosco que na próxima entra para fazer uma despedida. Roberta Gomes 213 

Motta, Associação Cristã de Moços do RS – ACM: E na semana que vem nós já vamos 214 

ter os ingressos nos nossos grupos de WhatsApp de colegas novos, novos conselheiros. 215 

Peço desculpas se alguém tem algum melindre, mas eu vou fazer exclusão de quem não 216 

é mais, para a gente já ir organizando e ter o grupo completinho ali dos novos 217 

conselheiros. Só para deixar esclarecido. Outra coisa, novamente, pessoal, a gente 218 

precisa ter ofício das instituições com a indicação para a nova gestão, dos titulares e 219 

suplentes por parte da sociedade civil. Então, como a gente teve nova eleição, a gente 220 

precisa para a próxima semana ter esses ofícios para estar tudo regulamentado no 221 

DOPA. Por favo, já coloquem o CPF, porque a Andreia e a Verônica estavam trabalhando 222 

na liberação do SEI. Com a informação do CPF já é meio caminho andado. Mais alguma 223 

informação, pessoal? Informes? Era isso, pessoal? Então, encerramos.  224 

 225 

 226 

 227 

 228 
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Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho 229 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente, às 16h30min, da qual foi lavrada 230 

a presente ata por mim, Patrícia Costa Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, 231 

prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  232 

Porto Alegre, 30 de junho de 2021.  233 


